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Mende, ville porte des Causses & Cévennes 
classée au patrimoine mondial par l’UNESCO
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 «Budget, les engagements sont 

tenus ! 

Françoise Tondut, présidente 
du Secours catholique 
de Lozère,  remercie le 
maire de Mende pour le 
don de masques et de gel 
hydroalcoolique effectué tant 
pour les bénévoles que pour 
les personnes accueillies dans 
les boutiques et acceuils du 
Secours Catholique en Lozère.

Roger Crueyze, directeur 
général de la SELO, remercie 
Laurent Suau, président de la 
Communauté de communes Cœur 
de Lozère, pour l’exonération 
des 2/3 de l'impôt CFE, soit le 
maximum légal.

Laurence Galabrun, directrice 
territoriale Lozère d’Enedis, 
remercie Laurent Suau, maire de 
Mende, pour sa contribution à 
la démarche de co-construction 
dans l’élaboration du Projet 
Industriel et Humain 2020-2025.

Didier Brunel, directeur de la 
SCI MADI (IBS et lOG iNFO), 
remercie Laurent Suau, président 
de la Communauté de communes 
Cœur de Lozère, pour l'octroi 
d'une subvention de 15 000 € 
concernant son projet de 
construction d'un bâtiment pour 
le développement des sociétés 
IBS et LOG INFO sur la ZAE 
Occitanie à Mende.
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3 bonnes nouvelles ! 

Une première en 
France !
La ville prefecture, Mende, baisse pour la 
troisième année consécutive les impôts. 
Le taux de la taxe foncière diminue une 
nouvelle fois de 2,4% en 2021. Ainsi, 
depuis 2019 ce taux a baissé de 7,36%. 

Qui dit mieux ?

Un chèque 
alimentaire pour les 
étudiants mendois
Le contexte sanitaire a révélé des 
situations de précarité pour certains 
étudiants mendois. Ainsi, nous avons 
travaillé avec le Crous Occitanie et la 
Mission Locale pour leur attribuer une 
aide d’un montant de 250 euros en 
chèque Cad’O Cœur. Depuis sa mise 
en place le 1er mars, déjà 60 étudiants 
bénéficient de ce dispositif. Depuis 
le début de la crise, nous tentons 
d’accompagner tous les milieux et 
personnes exposées : les personnes 
vulnérables, le monde économique, 
les acteurs culturels, et ici, les jeunes 
étudiants. 

Une population en 
hausse
Une bonne nouvelle qui se confirme 
année après année. Pour 2021, la 
population totale dépasse le seuil des 
13000 habitants. Ces indicateurs sont 
un signe de dynamisme et confortent les 
politiques actuelles menées pour l’accueil 
de population tant sur l’emploi que sur 
l’urbanisation de la ville. En 2019, ce 
sont  167  habitants supplémentaires, en 
2020, + 232 et au 1er janvier 2021, + 82 : 
l’attractivité est là !   

L'INSEE dans son rapport annuel souligne 
la dynamique.

Laurent Suau, 
Maire de Mende
Président de la communauté 
de communes Cœur de Lozère 
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Création de l’Office de la Vie Associative Mende & Cœur de Lozère
Le tissu associatif intercommunal bénéficie depuis le 1er avril du soutien de l’OVA.

« L’Office a pour but essentiel de 
promouvoir, soutenir et favoriser les 
activités des associations le constituant 
et, bien entendu, d’établir entre elles des 
relations amicales, de concertation et 
de collaboration. » Monsieur le Maire de 
Mende et Président de la Communauté 
de Communes Cœur de Lozère, Laurent 
Suau, rappelle ici les objectifs de l’OVA. 
Avec la création de l’Office de la Vie 
Associative Mende & Cœur de Lozère, 
il valide un point fort du programme 
électoral de son équipe.
La Présidente de l’OVA, également 
adjointe à la ville de Mende, Aurélie 
Maillols, précise à son tour le rôle de 
l’Office. « L’Office est un outil pour le 
milieu associatif local qu’il accompagne 
dans sa gestion du quotidien (aide à la 
création d’une association, recherche de 
financements, aide administrative, etc…) 
ainsi que la création et la mise en place 
de nouveaux événements. »
Il participe à la mise en relation entre les 
Associations et l’ensemble des services 
communaux et intercommunaux. Il 
organise ou coordonne l’organisation de 
manifestations, édite des publications, 
en particulier pour faire connaître les 
Associations, leurs buts, leurs activités 
et manifestations particulières.
Il met également en place des actions pour 

les bénévoles : organisation de formations, 
mise en relation bénévoles/associations. 
L’Office permet aussi de créer du lien 
entre le tissu associatif et le monde de 
l’entreprise.
L’Office est dirigé par un conseil 
d’administration de 20 membres. Il 
est composé de 10 membres élus lors 
de l’assemblée générale parmi les 
représentants des associations candidates 
(5 collèges) auxquels s’ajoutent 9 élus 
(Mairie de Mende et Communauté de 
Communes Cœur de Lozère) ainsi qu’une 
personnalité qualifiée, Liliane Domergue 
pour ses qualités, son experience 
associative et son engagement.
Les membres d’associations composant le 
conseil d’administration sont répartis en 
5 collèges : Social, Santé & Solidarités – 
Éducation et Jeunesse – Sports & Activités 
de Pleine Nature (APN) – Tourisme et 
Environnement – Loisirs, Culture et 
Événementiel.
Chaque collège est représenté par deux 
membres. Le 1er issu d’une Association 
comptabilisant plus de 100 adhérents, 
alors que le second fait partie d’une 
association qui en comptabilise moins 
de 100. Concernant le collège Sport, il 
est constitué d’un membre représentant 
les sports et APN collectifs, alors que 
le second est issu des sports et APN 

individuels. Monsieur le Maire insiste sur 
l’intérêt suscité par l’OVA. « Nous sommes 
ravis d’avoir pu compter sur plus d’une 
cinquantaine d’association présentes 
lors de l’assemblée générale. Le tissu 
associatif intercommunal a massivement 
répondu présent et nous comptabilisons 
déjà plus de 120 adhésions à l’OVA.» 
Les associations de la Communauté de 
Communes Cœur de Lozère envoient ainsi 
un message fort en montrant leur intérêt 
vis-à-vis de l’OVA car plus de la moitié 
du tissu associatif intercommunal a déjà 
adhéré.
Madame la Présidente Aurélie Maillols 
rappelle d’ailleurs « qu’il est bien 
évidemment toujours possible d’adhérer à 
l’OVA et que cette adhésion est totalement 
gratuite. N’hésitez pas à nous rejoindre 
pour construire ensemble, le futur de 
l'OVA. »



5

Les travaux des boulevards ont repris 
depuis l’automne avec l’objectif d’être 
terminé pour l’été 2021. De façon à gêner 
le moins possible les commerçants, les 
travaux se déroulent en deux tranches.
« La première vient de s’achever en 
mars. Elle concernait les travaux lourds 
sur chaussée et trottoirs en amont de 
la Poste puis la plantation de nouveaux 
arbres. Entre la Poste et l’entrée de la rue 
de la République, les aménagements se 
poursuivent, pour cette deuxième tranche, 
et les plantations auront lieu à l’automne » 
détaille Olivier Meyrueis, responsable des 
services techniques de la Ville. 

Comme le rappelle le maire, Laurent 
Suau, « l’aménagement des boulevards 
représente un  total de 3,5 M€ HT, 
cofinancés par l’Etat, la Région, le 
Département et la Ville, avec 80 % de 
subventions et 20 % à charge pour la 
commune.  Ce volet consiste lui aussi 
à réaménager le stationnement pour 
récupérer de l’espace et mieux concilier 
les différents modes de déplacement, 
voitures, vélos, piétons. Notre volonté 
étant de favoriser les mobilités douces. 
Il est indéniable que ces aménagements 
donnent un nouvel attrait au centre-ville. »

Dans le cadre de ces travaux, la Ville 
réorganise le stationnement en le mettant 
aux normes. Les places, plus spacieuses, 
seront disposées en épi sur le côté gauche, de 
façon longitudinale sur la droite. La rotation 
des véhicules est favorisée par la nouvelle 
politique tarifaire, avec la première heure 
gratuite et des places sont plus souvent 
disponibles. 

Concernant les platanes, la mairie a fait le 
choix de planter des arbres âgés de 12 ans. 
« Sur la première partie avant le Foirail, on 
voit bien que la couronne végétale est en 
train de se reformer, estime le directeur.  Une 
vingtaine d’arbres plus jeunes, ont été sauvés et 
transplantés au parc de Wunsiedel. » L’éclairage 
public est remplacé avec des lampadaires 
dotés de Leds, plus économes en énergie 
et les containers à ordure ménagère seront 
enterrés pour des raisons esthétiques. 

Au croisement de la rue des Écoles et des 
zones de café, un plateau traversant servira 
de ralentisseur pour une zone limitée à 30 
km/h, avec des passages piétons mieux 
marqués sécurisant la traversée de la 
chaussée. Place du Foirail, l’arrêt de bus 
bénéficiera d’un véritable quai et la croix de

Aménagement des boulevards : la fin des travaux prévue pour le mois de juin 2021
Contribuant à l’attractivité et à la qualité du centre-ville, l’aménagement des boulevards, débuté en 
2016, va s’achever en juin prochain. 

la Mission, près de l’office de tourisme, 
sera mise en valeur. Des gradins où les gens 
pourront s’asseoir, apporteront un côté 
moderne et convivial et donneront plus de 
perspectives à l’office de tourisme. 

Après l’achèvement de ces travaux, une 
prochaine étape sera le réaménagement de 
la place Charles de Gaulle avec des études 
qui démarreraient en 2022/23 pour des 
travaux menés à partir de 2024. 

Suivez le projet et les travaux sur  
http://www.mende.fr/travaux/travaux-dame-
nagement-des-boulevards.html
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Vaccination : le fichier solidaire qui facilite les démarches
 Avec deux centres dédiés au sein de l’hopital,  Avec deux centres dédiés au sein de l’hopital, 
la vaccination contre la Covid-19 avance la vaccination contre la Covid-19 avance 
à bon pas et le Centre Intercommunal à bon pas et le Centre Intercommunal 
d’action sociale Cœur de Lozère n’y est d’action sociale Cœur de Lozère n’y est 
pas étranger. La priorité étant donnée aux pas étranger. La priorité étant donnée aux 
personnes de plus de 75 ans et aux profils personnes de plus de 75 ans et aux profils 
les plus à risques, le CIAS a eu l’idée de faire les plus à risques, le CIAS a eu l’idée de faire 
appel au fichier des personnes identifiées appel au fichier des personnes identifiées 
comme les plus vulnérables sur le territoire. comme les plus vulnérables sur le territoire. 
Un outil habituellement utilisé lors des Un outil habituellement utilisé lors des 
épisodes de canicule ou de grand froid et épisodes de canicule ou de grand froid et 
qui avait déjà permis de mettre en place qui avait déjà permis de mettre en place 
un véritable relais de solidarité lors du un véritable relais de solidarité lors du 
premier confinement, avec portage de premier confinement, avec portage de 
médicaments et de courses à domicile.médicaments et de courses à domicile.
« Lorsque nous avons vu que pour se faire « Lorsque nous avons vu que pour se faire 
vacciner il fallait s’inscrire via Doctolib, vacciner il fallait s’inscrire via Doctolib, 
un outil que ces personnes ne maîtrisent un outil que ces personnes ne maîtrisent 
pas forcément, nous leur avons proposé pas forcément, nous leur avons proposé 
notre aide, explique Romain Vidal, directeur notre aide, explique Romain Vidal, directeur 
de la Maison solidaire. Sur plus de 300 de la Maison solidaire. Sur plus de 300 
personnes, toutes celles qui souhaitaient personnes, toutes celles qui souhaitaient 
se faire vacciner le sont aujourd'hui  se faire vacciner le sont aujourd'hui  

Parallèlement, le CIAS a été contacté par Parallèlement, le CIAS a été contacté par 
plusieurs habitants lambda, désireux de plusieurs habitants lambda, désireux de 
recevoir de l’aide dans leur démarche de recevoir de l’aide dans leur démarche de 
vaccination.  « Nous avons fait remonter vaccination.  « Nous avons fait remonter 
leur demande sur la plateforme dédiée et leur demande sur la plateforme dédiée et 
elles ont toutes reçu les deux doses. » Le elles ont toutes reçu les deux doses. » Le 
CIAS se tient toujours à la disposition de CIAS se tient toujours à la disposition de 
l’ensemble des personnes non vaccinées de l’ensemble des personnes non vaccinées de 
plus de 75 ans et de plus de 50 ans souffrant plus de 75 ans et de plus de 50 ans souffrant 
de pathologies lourdes pour leur offrir une de pathologies lourdes pour leur offrir une 
aide dans la prise de rendez-vous.aide dans la prise de rendez-vous.
Très tôt, début janvier, les résidents de la Très tôt, début janvier, les résidents de la 
résidence Piencourt ont pu recevoir les résidence Piencourt ont pu recevoir les 
deux injections grâce à la solidarité de deux injections grâce à la solidarité de 
l'hôpital de Mende et du Dr Ernouf.l'hôpital de Mende et du Dr Ernouf.
Grâce à la livraison de 1 170 doses en Grâce à la livraison de 1 170 doses en 
moyenne par semaine, la vaccination moyenne par semaine, la vaccination 
avancent bien sur le département. Au 25 avancent bien sur le département. Au 25 
marsmars, 12070, 12070  Lozériens avaient pu bénéficier Lozériens avaient pu bénéficier 
d’au moins une injection, soit 15% de d’au moins une injection, soit 15% de 
la population et 40% de la population la population et 40% de la population 
prioritaire.prioritaire.

Après la démolition de l'ancien bâtiment Cabanel, un parking de cinquante places va valoriser 
cet espace situé à proximité du centre-ville. 

Le parking de la filature en cours d’aménagement

« A proximité du centre-ville, en bas de la rue du Torrent, en lieu et 
place de l’ancien bâtiment Cabanel, il s’agit d’offrir cinquante places 
supplémentaires aux automobilistes, rappelle Aniello Russo, des 
services techniques de la ville. Le bâtiment Cabanel, qui a dû subir 
une opération de désamiantage avant démolition, innocupé depuis 
des années et constituait un frein à l'écoulement de l'eau lors de 
crues. D’un montant de 57 105 € H.T., les travaux de démolition ont été 
effectué en 2019. La réalisation des revêtements et aménagements 
paysagers définitifs du parking, a débuté à la fin du mois de Mars »  
Les travaux de revêtement du sol ( 28 040 € H.T) s’accompagnent de 
la mise en place d’un éclairage public adapté aux normes d’économie 
d’énergie (7 032 € H.T). Des aménagements paysagers (21 550 € 
H.T) répondant à plusieurs enjeux parachèveront l’opération. « A 
titre paysager, la Ville a choisi d’enlever une haie de résineux pour 
la remplacer par des grands arbres d’ornement. Des plantations 
d’arbres directement sur le parking ont pour leur part, la vocation 
d’offrir rapidement de l’ombre et de végétaliser l’ensemble. A 
proximité de locaux appartenant à la Traverse et de l’immeuble situé 
1, bis rue du Torrent, il s’agit également de délimiter les espaces 
pour que chacun retrouve un peu d’intimité, précise Aniello Russo. 

A ce titre, les aménagements ont été conçus en concertation avec 
l'association la Traverse et la copropriété. »

Info vaccination : www.doctolib.fr/hopital-public/
mende/centre-de-vaccination-covid-ch-lozere ou
CIAS : 04 66 94 20 03
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C’est voté
 LOGEMENTS

En application de la Loi Elan, la commune de 
Mende a cedé 99 logements de la résidence 
Saint-Jean (avenue Foch) à la SA HLM Lozère 
Habitations. Cette loi, portant sur l'évolution du 
logement, de l'aménagement et du numérique, 
stipule que les HLM et les SEM, puisque gérant 
moins de  12 000 logements sociaux, sont tenus de 
rejoindre un Organisme de Logement Social (OLS) 
pour améliorer l'éfficacité de leur activité.

 POPULATION
La municipalité a renouvelé la convention 
Kartatoo.
Kartatoo est un abonnement permettant 
d'emprunter de façon illimitée les transports 
urbains, et le réseau régional (TER).  Cet 
abonnement peut se prendre pour une période 
mensuelle ou annuelle, aussi bien pour les 
étudiants que pour les profesionnels.

Perspectives
Dans les coulisses du projet Musée du 
Gévaudan

Deux nouveaux lotissements voient le jour sur Valcroze
Les travaux d’aménagement s’achèvent tant pour le lotissement à vocation d’habitat que pour la 
zone d’activité.

Située en dessous de Polen, ce sont 5 lots de 755 m2 à 4300 m2 que la communauté de communes Cœur 
de Lozère a attribué pour des entreprises dernièrement sans nuisance pour les habitations voisines.

Pour l’extension du lotissement de Valcroze, les neufs lots de 500 à 800 m2 devraient être attribués 
dans le courant du mois d’avril. « De quoi satisfaire les acheteurs qui se sont inscrits auprès du service 
de l’urbanisme » estime le maire de Mende. « Le prix est fixé en fonction des frais de viabilisation 
et de foncier,  on arrive à un prix de vente à 99 euros du m², ce qui est un prix compétitif  ajoute le 
directeur des services techniques.

L’entreprise Colas qui a obtenu les deux marchés vient d’achever la viabilisation de ces zones. Le 
bornage des lots terminés, les premiers permis de construire devraient être déposés d’ici l’été. « Ces 
nouvelles habitations traduisent la dynamique de notre territoire » se réjouit le maire de Mende. 

Présentation du dispositif 
Denormandie : 

Le dispositif Denormandie est une aide fiscale 
accordée dans le cadre d'un investissement locatif. 
Il est destiné à encourager la   rénovation dans 
l’ancien pour répondre aux besoins de logement 
des populations, dans la continuité du plan national 
de lutte contre le logement insalubre.

Cette défiscalisation prend la forme d’une réduc-
tion d’impôt sur le revenu accordée aux particuliers 
achetant un logement à rénover dans la ville de Mende 
sans le but de le louer et bénéficiaire du programme 
national Action cœur de ville. Lancé en 2018, ce plan 
fait référence à une convention de revitalisation sur 
5 ans passée entre l’État et la ville de Mende pour 
redynamiser son centre-ville. 

Infos : www.cohesion-territoires.gouv.fr 

Après un hiver particulièrement rigoureux 
ayant paralysé le chantier pendant les 
vacances de Noël, le printemps 2021 
annonce la fin des travaux de gros-œuvre. 

L’équipement devrait être hors d’air et hors 
d’eau au mois de juin, se réjouit Olivier 
Meyrueis, Directeur des Services techniques. 
Le réseau de chaleur est par ailleurs en 
cours de déploiement ; le bâtiment pourra 
bientôt laisser place à la phase du second-
œuvre (menuiseries, cloisons…). La tâche 
était rude durant cette première année de 
travaux qui a notamment permis de relier et 
mettre à niveau plusieurs édifices et espaces 
en cœur de ville. Le bâtiment fait en effet 
400m2 au sol environ, sur 3 niveaux : une 
belle surprise en plein centre historique ! 

Une réussite se  félicite Elisabeth Minet-
Tréneule, adjointe à l’attractivité, au 
commerce et au patrimoine. La visite du 
chantier permet désormais de mettre en 
pleine lumière le parcours muséographique 
élaboré en automne-hiver 2019 et de se 
projeter dans les espaces.

Le Musée du Gévaudan sera un lieu vivant, 
décloisonnant et accessible, précise Nadia 
Harabasz, Directrice du Musée. En toile de 
fond, la phase conception se poursuit, avec 
une montée en puissance des différentes 
activités encore invisibles du public. Parmi 
celles-ci, le « chantier des collections » 
(programmation du traitement scientifique 
et matériel des œuvres), lancé en fin d’année 
dernière avec l’arrivée au musée des deux 
premières œuvres par grue. Au programme, 
étude et restauration d’environ 400 pièces, 
toutes périodes et typologies confondues 
(de la protohistoire au 21e siècle ; peinture, 
sculpture, archéologie, sciences naturelles…). 
Les équipes travaillent d’arrache-pied sur les 
contenus et facettes du projet, qui offrira 
également des espaces patrimoniaux partagés 
avec le Pays d’art et d’histoire. 
Un projet mené avec le soutien du 
Département de la Lozère, de la Région 
Occitanie, de l’Etat et de l’Europe. 
#MuseeDuGevaudan | www.musee-du-
gevaudan.fr 

Nous contacter
 STANDARD MAIRIE

   04 66 49 40 00
 SERVICES TECHNIQUES

   04 66 49 40 11
 ALLO MENDE

   Service de proximité 
(entretien et petits travaux…)
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Mon chèque étudiant !   

La ville de Mende, en partenariat avec le CROUS Montpellier-Occitanie 

et la Mission Locale Lozère, ont mis en place l'opération "Mon chèque 

étudiant". Ces chéquiers, d'une valeur de 250€ par mois pour les 

étudiatns en situation de précarité, sont valables dans tous les 

commerces alimentaires et restaurants mendois.

Covid-19 : des tests salivaires 

pour les enfants et personnels 

de l'école Jean Bonijol sont effectués grâce 

au dispositif sentinelle mis en place avec les services de l'Etat, l'ARS et 

l'éducation nationale. Ainsi, plusieurs écoles du département se feront 

tester à raison de deux fois par mois jusqu'a la fin de l'année scolaire.

Le duo Bocage était en résidence à l’Espace 

des Anges dans le cadre de la saison culturelle, pour la 

création Pastoral Kino, qui est un ciné concert atypique, 

mêlant images d’archives et musique actuelle autour des 

traditions de Montagne.

Deux œuvres lapidaires ont fait leur entrée au Musée du Gévaudan : une stèle de chanoine du XVIIe siècle et une gargouille du XIVe siècle ont gagné le musée lors d’un convoi spécial par grue ! Des œuvres à découvrir  fin 2022 ! 
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Le restaurant le Tipaza, en 

partenariat avec la ville de Mende,  a offert 235  repas aux 

étudiants mendois, jeudi 4 mars ! Un geste de solidarité en cette 

période de crise, qui a réchauffé les coeurs ! L'association des 

Turcs a confectionné des desserts et les jeunes de Fontanilles ont 

prêté main forte lors de la  distribution.

Le Mur, groupe lozèrien de 
hard-rock
a fait résonner les murs du théâtre de Mende, grâce à un 

livestream exceptionnel le samedi 27 fevrier. C'est dans 

l'optique de maintenir un lien avec son public que la 

saison culturelle s'est associée a cette initiave locale, en 

partenariat avec 48FM. Un concert décoiffant  malgré les 

écrans !

Le cinéma Le Trianon, lieu 
emblématique de la cité mendoise, fait peau neuve ! les travaux 
d'extension et de rénovation ont démarré afin de créer un 
lieu adapté  et accessible au plus grand nombre avec une plus 
grande diversité de propositions cinématographiques.

Éclairages

L'AFM Téléthon a récolté 6 704,21 € sur la 

ville de Mende grâce à la collecte de dons organisée en fin 

d'année 2020. Malgré le contexte difficile, l'association a pu 

compter sur  la générosité des Mendois, qui ont pu déposer 

leurs dons dans une urne mise à disposition à la mairie et sur 

le soutien de plusieurs associations locales. Une belle réussite 

pour cette opération !
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 BUDGET 2021 : Engagements tenus !
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Troisième année de baisse des impôts 
La taxe foncière, enregistre en 2021 une nou-
velle baisse de 2,4%, notamment permise par 
la dynamique de construction et la hausse de 
la population mendoise.  Les 20% de ménages 
toujours assujettis à la taxe d’habitation sur 
les résidences principales bénéficieront d’un 
dégrèvement de 30% en 2021. 

Le désendettement se poursuit
Cette marche en avant peut être raisonnable-

ment maintenue grâce à une capacité d’auto-
financement accrue en 2020. Une capacité 
d'auto-financement de 1 100 000 € - résultat 
d’une balance favorable entre les recettes et 
les dépenses de fonctionnement - qui favorise 
directement la capacité de désendettement de 
la Ville, qui passe ainsi sous la barre des six ans.

L'investissement, une volonté
Pour soutenir l'activité économique, notam-
ment en période de crise, le choix de la ville 
est clair : action ! Et ils sont nombreux les 
chantiers en cours sur Mende. De bonne augure 
pour nos entreprises et pour nos emplois.

Des dépenses de fonctionnement contenues
Ainsi donc, si le contexte général n’est pas des 
plus favorables, plusieurs démarches entre-
prises ces dernières années portent leurs fruits 
et viennent compenser certaines baisses de 
dotations et subventions (-8%) ou de recettes 
issues notamment de la gestion courante, 
directement impactées par la crise (-5%). En 
effet, le refinancement d’un prêt intervenu en 
2018 - qui avait permis d’en raccourcir la durée 
de 108 mois, de baisser son taux de 3% et de 
gagner 150 000 € d’intérêts - ou le non-recours 
à des lignes de trésorerie pour financer les 
investissements, ont par exemple permis une 
baisse des charges financières de 12%. Asso-
ciée à une augmentation contenue des charges 
de personnel pour 2021 (+2%) et à un arrêt de 
la baisse des dotations de l’Etat, la Ville garde 
le cap et poursuit sa dynamique malgré les 
remous de cette crise sanitaire et financière.

Si le contexte sanitaire et donc économique 
est aussi inédit qu’incertain, pas question 
pour autant pour la municipalité d’entrer en 
léthargie en attendant que passe l’orage.

 BUDGET 2021 : Engagements tenus !
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+ d’infos sur www.mende.fr

Ça s’est passé en 2020
L’année 2020 a été marquée par de nombreuses opérations d’investis-
sement. Les travaux du Musée du Gévaudan, la réfection de la chapelle 
des Pénitents, l’aménagement des boulevards et divers autres travaux 
de voirie comptent parmi les plus importantes. S’ajoutent les rénova-
tions entreprises dans la pharmacie de l’ancien hopital, l’aménagement 
du cimetière Séjalan ainsi que diverses subventions d’équipement, 
plusieurs acquisitions foncières ou encore la reprise du parc de sta-
tionnement. En tout, les dépenses d’équipement se seront élevées en 
2020 à 4 600 000 €. 

Des investissements nombreux !

En 2021, l’investissement reste volontaire

2021 ne verra pas de nouveaux projets mis sur les rails, 
mais la poursuite de chantiers d’envergure déjà en cours : 

- Poursuite de la Rocade Ouest et autres financements 
d’investissements (500 000 € pour la ville)

- Accessibilité et extension du cinéma Trianon (2 000 
000 €)

- Scénographie et restauration d’œuvres pour le Musée 
du Gévaudan (2 140 000 €)

- Programmes de voirie divers (470 000 €)

- Mise en conformité des installations culturelles (165 000 €)

- Réfection des boulevards (760 000€)

- Acquisition de matériel (mobilier, informatique et 
véhicules) 

- Acquisitions foncières (Maison du Pré Vival, Maison 
Catusse et Bayle Opah-Ori…) (198 500 €)

- Travaux sur les bâtiments et aménagements (Ecoles, 
Ermitage, Halle St Jean, Bressal, Séjalan…) (737 500 €)

- Etudes diverses (128 000€)

- Prise de participation Société Publique Locale (450 
000€) 

-Travaux en régie (Eclairage public, armoires 
électriques, bâtiments…) (550 000 €)

Le total des investissements prévus en 2021 
s’élève donc à 9 100 000 €. 

200 €

300 €

400 €

500 €

600 €

700 €

800 €

602 €

462 € 454 € 463 € 450 €

Charge de Personnel des Préfectures de moins de 20 000 hab.
en € par habitant (Chiffres 2019 - site collectivités locales)

Stabilité sur 4 ans

Mende

Et ça continue en 2021 !
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Dette des Préfectures de moins de 20 000 hab. 
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Produit Impôts locaux (TF+TH) des Préfectures de moins de 20 000 hab.
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- 29 € en 3 ans

soit - 4,8 %

Mende

Mende

Comparaisons avec les villes préféctures 
de moins de 20.000 habitants

Une bonne et saine situation !
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                                                                   C’EST            HISTORIQUE ! 
Le 20 mars dernier le MVL s’est qualifié pour la première fois de son               histoire pour les ½ finales des play-offs du championnat de Ligue B. 

           MVL : un effectif           trié sur le volet

Si l’effectif mené par Constant Tchouassi a terminé 7ème du championnat 
régulier, sur neuf équipes, il s’est ensuite transcendé sur son parquet lors 
des phases de poule des play-offs, que l’équipe débutait pourtant sans 
aucun point d’avance. En battant Fréjus (3-0), Saint-Jean d’Illac (3-2) et 
le grand favori Nancy (3-1), soit 100% de réussite à la maison, avant une 
ultime et décisive victoire à Fréjus (1-3), les Mendois sont entrés dans le 
carré très fermé des quatre derniers prétendants à la montée en Ligue A ! 

De rencontres intenses en confrontations physiques impressionnantes, 
le public va donc continuer de vibrer quelques semaines encore - par 
écran interposé - devant une équipe qui respire cette saison le bien 
vivre et le bien jouer ensemble. Le club, la Ville et les supporters 
peuvent d’ailleurs se targuer de compter dans leurs rangs le meilleur 
attaquant, le meilleur serveur et donc le meilleur marqueur du 
championnat (rien de moins !) en la personne de Faïpule Kolokilagi. 
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                                                                   C’EST            HISTORIQUE ! 
Le 20 mars dernier le MVL s’est qualifié pour la première fois de son               histoire pour les ½ finales des play-offs du championnat de Ligue B. 

           MVL : un effectif           trié sur le volet

Le jeune pointu de 26 ans fait des étincelles, porté par des 
coéquipiers régulièrement mis en avant dans l’équipe type 
concoctée à l’issue de chaque rencontre par la Ligue Nationale 
de Volley. Un mélange de jeunesse, avec l’ouverture d’un centre 
de formation en 2019 et de sage expérience, personnifiée par 
son incontournable capitaine Ali Kerboua, qui fait mouche !

Plus petit budget de Ligue B, le MVL est venu jouer cette saison 
les trublions grâce à la qualité de son effectif, évidemment, 
mais aussi à son staff et à ses bénévoles, infatigables, qui 
participent à polir toujours plus les lettres de noblesse de Mende 
et de la Lozère dans le milieu du sport professionnel. Grâce à 
eux, l’aventure continue en pour le seul club pro de Mende !
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Vers une sortie de crise 
sereine. 

La capacité de résilience des 
Mendoises et des Mendois, 
après une année de crise 
sanitaire, n’est pas à démon-
trer. 

L’équipe Irrésistible Mende 
salue la farouche volonté 
de solidarité de la popula-
tion, des professionnels de 
santé de l’hôpital public 
aux libéraux, de l’allant des 
commerçants qui, très nom-
breux, ont soutenu par des 
dons ceux qui en avaient le 
plus besoin, de nos sapeurs-
pompiers qui ont été des 
tous les engagements, 
toutes et tous respectueux 
des règles posées, à l’en-
traide, à la participation à 
l’effort comme par exemple 
la fabrication de masques.

L’équipe de la majorité 
municipale a une pensée 
forte pour toutes les familles 
endeuillées. Une pensée 
forte pour toutes celles et 
tous ceux qui n’ont pu être 
aux côtés de leurs proches 
dans ce contexte de crise 
ou qui n’ont pas pu faire le 
deuil ni honoré les derniers 
instants par leur pré-
sence soutenante. La crise 
réserve parfois de pénibles 
moments, ceux-là bien sûr 
furent les pires.

L’équipe Irrésistible Mende 
pense aussi à ceux qui sont 
« les oubliés » de ces der-

niers mois, au premier rang 
desquels les bars et les 
restaurants ainsi que les 
lieux culturels qui, au-delà 
de l’accompagnement éco-
nomique certain, souffrent 
d’une détresse de ne pou-
voir faire leur métier ou 
exercer leur passion. 

L’équipe Irrésistible Mende 
soutient  la cause de ce qui 
fait le bien-vivre en France. 
Mais l'équipe municipale 
salue la dynamique com-
merciale et économique sur 
la ville. La crise voit naître 
de nouveaux projets, de 
nouvelles installations tout 
aussi bien en coeur de ville 
que sur sa périphérie. Les 
chantiers vont bon train et 
c'est très bien ! 

La crise est toujours là. Et 
même si la situation est sta-
bilisée sur Mende depuis un 
mois, tout peut basculer en 
un instant. Aussi il est utile 
de poursuivre les efforts 
et de rester mobilisés tous 
ensemble.

Le printemps arrive et, avec 
lui, le renouveau, l’espoir.
Restons unis pour que 
Mende sorte par le haut de 
cette période.

Le groupe
Irrésistible Mende

Tribunes
.Une année dans 
l’opposition.

Depuis le 15 mars 2020, une 
année s’est écoulée pour 
les élus de Mende Avenirs  
entre une crise sanitaire 
et économique liée  au 
COVID19  et un engagement 
citoyen au service de la 
population. 

Notre équipe a pu défendre 
ses idées, faire des proposi-
tions concrètes, dénoncer 
l’absence de débat démo-
cratique et les dérives de la 
majorité lors des conseils 
municipaux. Les propos 
du Maire envers les élus de 
l’opposition sont trop sou-
vent irrespectueux et les 
réunions se déroulent dans 
une ambiance tendue et 
conflictuelle.     
Malgré tout, nos interven-
tions ont permis  d’obtenir 
des avancées et de for-
muler des revendications  
concrètes  face  aux interro-
gations et  inquiétudes des 
Mendois(e)s : 
- Enregistrement des 
séances des conseils muni-
cipaux avec visionnage en 
direct 
- Demande permanente de 
transparence et de publica-
tion de tous les emplois 
saisonniers et contractuels 
au sein de la commune 
- Décryptage et analyse de 
la situation financière de la 
commune (rapport de la 
Chambre Régionale de 
Comptes, budget commu-

nal 2020/2021…) 
- Proposition de création 
d’une plateforme locale 
e-commerce pour soute-
nir les commerçants avec 
maintien des aides pour 
2021 ; proposition rejetée 
- Soutien aux commer-
çants en privilégiant 
l’achat «local » durant 
cette crise COVID
- Soutien envers les forces 
de sécurité pour éviter la 
suppression du commis-
sariat de Mende et à la 
ligne ferroviaire Aubrac 
- Dénonciation du double-
ment des indemnités de 
certains élus de la majo-
rité alors que nous avions 
proposé par solidarité une 
suspension du versement 
de ces indemnités 
pendant la crise COVID 
- Proposition d’utiliser 
le produit de la vente 
de la résidence St Jean 
et du parc immobilier 
de la SAIEM (+ de 10 M€) 
au désendettement de 
la ville et à la baisse des 
impôts.

Nous continuerons à 
porter la parole des 
mendois(es) dans la 
dignité, le respect et    
avec force de conviction.

Le groupe
MENDE AVENIRS

mende Le magazine n°40 est édité par la Ville de Mende, Place Charles de Gaulle, 48000 Mende. Directeur de publication : Laurent Suau. 
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Sabrina Mokhlis, Géraldine Moyon. Crédits photos : Ville de Mende, MVL ©Axel Douesnard, Travaux Boulevards, Parking filature ©Julian Suau, 
DuoBocage©Institut Jean Vigo-Fond Gervais Portrait Vanessa Falks ©Mathilde Leleu Légendes ©LaVasteEntreprise Skateboard Brotherhood ©M-P 
Vincent-Impression : papier recyclé, Imprimerie des 4. Dépôt légal ISSN 1141-4904.
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  Structurer la pratique du skateboard en Structurer la pratique du skateboard en 
Lozère n’est pas quelque chose qui fait Lozère n’est pas quelque chose qui fait 
peur à Vincent Pasqualini, président de la peur à Vincent Pasqualini, président de la 
jeune association Skateboard Brothe-jeune association Skateboard Brothe-
rhood. Avant d’être cadre supérieur de la rhood. Avant d’être cadre supérieur de la 
fonction publique d’Etat en Lozère, Vincent fonction publique d’Etat en Lozère, Vincent 
Pasqualini a participé à la fondation de la Pasqualini a participé à la fondation de la 
première école de skate en France ainsi première école de skate en France ainsi 
qu’à l’émergence de la filière au niveau qu’à l’émergence de la filière au niveau 
national. Membre du conseil d’administra-national. Membre du conseil d’administra-
tion de la Fédération française de roller et tion de la Fédération française de roller et 
skateboard, il est aussi président de la skateboard, il est aussi président de la 
commission nationale skateboard, « un commission nationale skateboard, « un 
sport désormais présent aux JO », précise-sport désormais présent aux JO », précise-
t-il. Mais si Skateboard Brotherhood a vu t-il. Mais si Skateboard Brotherhood a vu 
le jour en août 2020, c’est parce que son le jour en août 2020, c’est parce que son 
président peut compter « sur une équipe président peut compter « sur une équipe 
de jeunes qui, aujourd’hui est en capacité de jeunes qui, aujourd’hui est en capacité 

de transmettre ». de transmettre ». 
Issue d’une pratique urbaine et libre, le Issue d’une pratique urbaine et libre, le 
skate reste un sport de milieu ouvert. Seuls skate reste un sport de milieu ouvert. Seuls 
2 % des pratiquants sont licenciés. Comme 2 % des pratiquants sont licenciés. Comme 
l’indique le nom de leur association, le l’indique le nom de leur association, le 
petit groupe qui a fraternisé, s’est rencon-petit groupe qui a fraternisé, s’est rencon-
tré de façon informelle en fréquentant le tré de façon informelle en fréquentant le 
skatepark. Ancien semi-pro et doyen du skatepark. Ancien semi-pro et doyen du 
groupe, Vincent Pasqualini a apporté ses groupe, Vincent Pasqualini a apporté ses 
conseils techniques aux plus jeunes. Et conseils techniques aux plus jeunes. Et 
désormais, « certains comme Hugo Terris-désormais, « certains comme Hugo Terris-
son, secrétaire, ou Benoit Creissels, tréso-son, secrétaire, ou Benoit Creissels, tréso-
rier, ont acquis un très bon niveau. Ils sont rier, ont acquis un très bon niveau. Ils sont 
en train de passer les brevets pour encadrer en train de passer les brevets pour encadrer 
et assurer les formations, se réjouit Vincent et assurer les formations, se réjouit Vincent 
Pasqualini. Les élèves dépassent le maître Pasqualini. Les élèves dépassent le maître 
et le maître est heureux. C’est grâce à eux et le maître est heureux. C’est grâce à eux 
que je skate encore ! »que je skate encore ! »

Depuis la création de l’association, affilia-Depuis la création de l’association, affilia-
tion à la fédération nationale, création du tion à la fédération nationale, création du 
logo, d’un tee-shirt, etc., les démarches se logo, d’un tee-shirt, etc., les démarches se 
sont enchainées. Les membres du bureau sont enchainées. Les membres du bureau 
ont rencontré les élus, mairie, conseil ont rencontré les élus, mairie, conseil 
départemental qui leur ont réservé un très départemental qui leur ont réservé un très 
bon accueil. Lançant le club, un week-end bon accueil. Lançant le club, un week-end 
de démonstration a eu lieu en septembre, de démonstration a eu lieu en septembre, 
rassemblant près de 200 à 300 personnes, rassemblant près de 200 à 300 personnes, 
des Mendois mais aussi des skateurs de des Mendois mais aussi des skateurs de 
tous les environs.  tous les environs.  
À ce jour, Skateboard Brotherhood compte À ce jour, Skateboard Brotherhood compte 
22 adhérents. Si le Covid l’a obligé cette 22 adhérents. Si le Covid l’a obligé cette 
année à annuler la majeure partie de ses année à annuler la majeure partie de ses 
animations, il n’a pas entamé sa détermi-animations, il n’a pas entamé sa détermi-
nation. Aux vacances de Toussaint, un nation. Aux vacances de Toussaint, un 
premier stage d’initiation, gratuit et ouvert premier stage d’initiation, gratuit et ouvert 
à tous, a affiché complet.                            .   à tous, a affiché complet.                            .   

ou le premier pas vers une école de skateboard
Skateboard Brotherhood 

Créée en août 2020, Skateboard Brotherhood entend bien prouver son dynamisme de façon à aller 
vers une école de skate. Celle-ci enrichirait l’offre sportive tout en créant des emplois.  
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Et le club est en train de se doter de maté-Et le club est en train de se doter de maté-
riel, planches, des protections, pour être riel, planches, des protections, pour être 
autonome et accueillir plus de jeunes. « autonome et accueillir plus de jeunes. « 
Nous avions alors demandé à la mairie Nous avions alors demandé à la mairie 
qu’elle nous prête le rez-de-chaussée de qu’elle nous prête le rez-de-chaussée de 
l’espace Georges Frêche car la pratique du l’espace Georges Frêche car la pratique du 
skate ne supporte pas l’humidité. Faute de skate ne supporte pas l’humidité. Faute de 
matériel suffisant, nous avions refusé du matériel suffisant, nous avions refusé du 
monde. A la demande de la municipalité monde. A la demande de la municipalité 
cette fois, l’opération devrait être réitérée cette fois, l’opération devrait être réitérée 
aux vacances de Pâques, souligne Vincent aux vacances de Pâques, souligne Vincent 
Pasqualini. De même, nous envisageons Pasqualini. De même, nous envisageons 
pour la Fête de la musique, une journée pour la Fête de la musique, une journée 
d’animations sur le skatepark. »d’animations sur le skatepark. »
Quant aux championnats régionaux annu-Quant aux championnats régionaux annu-
lés cette année, l’association compte bien lés cette année, l’association compte bien 
y participer en 2022. « Certains jeunes ont y participer en 2022. « Certains jeunes ont 
le niveau, estime Vincent Pasqualini. Cela le niveau, estime Vincent Pasqualini. Cela 
participe à un objectif ambitieux : créer participe à un objectif ambitieux : créer 
une école de skate avec des cours réguliers. une école de skate avec des cours réguliers. 
Les expériences menées ailleurs le Les expériences menées ailleurs le 
montrent. Dès que 30 à 40 gamins fré-montrent. Dès que 30 à 40 gamins fré-
quentent la structure, on peut créer Un quentent la structure, on peut créer Un 
mi-temps d’animateur. Il y a la place à mi-temps d’animateur. Il y a la place à 
Mende pour une telle école. »Mende pour une telle école. »

Pour mener ce projet, Skateboard Brothe-Pour mener ce projet, Skateboard Brothe-
rhood doit trouver un endroit couvert où rhood doit trouver un endroit couvert où 
installer les anciens modules du skatepark installer les anciens modules du skatepark 
conservés par la mairie. Des pourparlers conservés par la mairie. Des pourparlers 
sont en cours pour trouver une solution. sont en cours pour trouver une solution. 
« Aujourd’hui, toutes les grandes villes ont « Aujourd’hui, toutes les grandes villes ont 

Rencontres

Version fille, la nouvelle vitrine du centre-ville
C'est le 13 octobre 2020 que 
Vanessa Falk a officiellement 
ouvert les portes de sa boutique 
en plein centre-ville mendois. 
Lauréate de l'édition 2020 du 
dispositif Ma boutique à l'essai, 
c'est avec son projet de prêt-à-
porter pour femmes « urbaines, 
actives, dynamiques et dans 
le vent » que Vanessa Falk a 
séduit le jury. Mais l'ouverture 
de Version Fille n'est pas tombé 
au meilleur des moments. 
« L'ouverture du magasin a 
été réussie avec beaucoup de 
monde. Mais à peine 15 jours 
plus tard, j'ai du fermer à cause 
du confinement », se souvient 
la cheffe d'entreprise qui 
avoue avoir reçu « un coup de 
marteau » avec cette annonce. Si 
la crise sanitaire est ainsi venue 
bousculer ses plans, l'obligeant 
à fermer boutique pendant près 

d'un mois, il en faudrait bien 
plus pour écorner l'énergie et 
l'optimisme de Vanessa Falk.
« En ce début d'année 2021, je 
ne suis pas inquiète. Je n'ai eu 

que des retours positifs de mes 
clients. Le meilleur reste à venir », 
glisse-t-elle avant de poursuivre 
dans un sourire : « Et puis je suis 
très heureuse d'avoir réussi à 
ouvrir mon propre commerce. 

Cette boutique me ressemble. 
C'est un rêve qui se réalise ». 
Habituée depuis l'enfance à 
graviter dans le monde de la 
mode et du prêt-à-porter grâce 

à une maman couturière et un 
papa tailleur, la dame d'origine 
argentine a grandi entre les 
rayons de la boutique que 
tenaient ses parents à Buenos 
Aires. « J'aimais cet univers. 

Etudiante, j'ai ouvert avec ma 
maman ma propre boutique. 
Puis mes études m'ont envoyée 
en France », raconte-t-elle dans 
un français parfait. Arrivée à 
Mende il y a deux ans, Vanessa 
Falk entend alors parler 
de Ma boutique à l'essai et 
des avantages offerts par la 
municipalité à chaque lauréat : 
une cellule commerciale en plein 
centre-ville, ici sur la place René 
Estoup, loué à un loyer modéré. 
Des conditions favorables qui 
ont convaincu la jeune femme 
de se lancer dans ce projet et 
de déposer sa candidature... On 
connaît la suite. Reste à espérer 
que le printemps à venir soit des 
plus cléments.

Version Fille se situe au 3, place 
René Estoup à Mende.

leur école, rajoute Vincent Pasqualini. Au leur école, rajoute Vincent Pasqualini. Au 
niveau national, la fédération recense trois niveau national, la fédération recense trois 
cents moniteurs agréés et ces postes récon-cents moniteurs agréés et ces postes récon-
cilient souvent des personnes éloignées cilient souvent des personnes éloignées 
de l’emploi, avec le monde du travail. »        de l’emploi, avec le monde du travail. »        
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 Assurant l’accueil du public pour 
des actes administratifs et œuvrant 
au bon fonctionnement de la col-
lectivité, depuis deux ans, le service 
Marchés, Assemblées, Administra-
tion générale est mutualisé entre 
mairie, communauté de com-
munes, le centre intercommunal 
d’actions sociales. « De l’accueil 
des Mendois pour les actes admi-
nistratifs jusqu’aux procédures de 
commande publique, le service 
Marchés, Assemblées, Administra-
tion générale (SMAAG) recouvre 
des missions diverses, explique 
Frédéric Pourcher-Portalier, res-
ponsable du service. On travaille 
aussi bien en contact avec le public 
que dans l’ombre, au service des 
élus et du bon fonctionnement de 
la collectivité.». Depuis deux ans à 
la mairie annexe, les sept agents 
du SMAAG, travaillent pour tous. « 

La mutualisation a permis de déve-
lopper des synergies communes. 
Au sein du service, les profils sont 
divers, estime le responsable du 
service. Appliquant les lois et règle-
mentations publiques, nous 
devons faire preuve de rigueur mais 
aussi être à l’écoute des usagers. » 
Les missions principales du SMAAG 
se répartissent en trois domaines 
: marchés, assemblées (conseils 
municipaux et communautaires, 
commissions), administration 
générale. « Concernant les assem-
blées, le service intervient en 
amont pour la préparation des 
conseils et en aval, sur la partie dite 
exécutoire, détaille Frédéric Pour-
cher-Portalier. Il s’occupe des délé-
gations accordées au maire et 
assure le secrétariat des commis-
sions municipales. Concernant les 
marchés, il rédige les procédures 

liées aux marchés publics de four-
niture, de services et de travaux, 
ainsi que la passation des déléga-
tions de service public. »
L’administration générale propre-
ment dite concerne uniquement la 
mairie et la communauté de com-
munes. « Elle recouvre les demandes 
de financement de projets, le trai-
tement du courrier reçu en mairie, 
le secrétariat des directeurs géné-

Depuis fin août, elles sont l'atout charme de la 
Ville de Mende. Ce sont trois jeunes mendoises 
que la soirée du 21 août 2020 a auréolées des 
titres de miss Mende, 1ère et 2ème dauphine. 
Un souvenir particulièrement marquant dans 
l'esprit des demoiselles. « Cela a été un moment 
très intense avec les proches qui nous 
encourageaient. Au moment des résultats, je 
n'ai pas réussi à le croire. J'étais vraiment très 
heureuse », se souvient Audrey Bouquet, 16 ans, 
élue miss Mende 2020. Pour obtenir l'écharpe 
tant convoitée, les candidates ont du défiler 
plusieurs fois devant un public survolté et surtout, 
étape redoutée, se saisir du micro pour se 
présenter en quelques mots et tenter de 

convaincre l'auditoire. « C'était le moment le plus 
stressant même si j'ai l'habitude de parler en 
public », se souvient Océane Labeaume élue 
2ème dauphine. « Cette expérience nous a toutes 
permis de prendre un peu plus confiance en nous 
il me semble. En tout cas moi, c'est surtout ça 
que je venais chercher », complète Chenoa Caron, 
repartie avec l'écharpe de 1ère dauphine. 
Mais depuis cette soirée, les trois étudiantes ont 
vu le nombre de leurs apparitions officielles limité 
par l'annulation régulière des événements due 
à la crise sanitaire. « C'est dommage car j'étais 
heureuse de pouvoir participer de plus près à la 
vie de ma ville », regrette Audrey, étudiante en 
première au lycée Chaptal où elle alterne les 

cours à distance et en présentiel. Mais la jeune 
femme veut rester philosophe sur cette situation 
qui la prive en ce moment de ses activités 
extrascolaires comme l'accro-danse. Sa 2ème 
dauphine aussi veut rester positive. 
« Heureusement, nous avons fait de belles choses 
et de belles rencontres en septembre », dit Océane 
qui poursuit un BTS SP3S au lycée Emile Peytavin. 
« Et puis il y aura a priori la tenue du Trèfle lozérien 
en juin », se réjouit-elle d'avance. Un événement 
où les reines de beauté devront sans doute 
apparaître masquées. « Tant pis, c'est déjà bien 
d'y participer ! » conclut Océane. Une belle leçon 
d'optimisme.

Rencontres

Les Miss de la Ville face à la 
crise sanitaire

Elles sont étudiantes et ont été élues reines de beauté de la Ville de Mende. Une élection en demie 
teinte pour une saison 2020 - 2021 dont le programme a été bousculé par la crise sanitaire.

raux de service, le Plan Communal 
de Sauvegarde (inondations), etc., 
précise le responsable du service. 
L’administration générale com-
porte aussi des compétences 
propres dont la gestion de l’aéro-
drome ou la mise en place des 
programmes initiés par la commu-
nauté de communes tels que l’Opé-
ration d’amélioration de l’habitat 
(OPAH). »

Le Service Marchés Assemblées Administration Générale, au cœur du service public
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Le congrès (Santo-Estello) du Félibrige se déroule 
chaque année dans une ville différente des pays de 
langue d'oc. Cette année, Mende est donc la capitale 
des félibres.  Il donne lieu aux réunions statutaires 
ainsi qu'à de grandes festivités illustrant les différentes 
expressions de la culture des pays de langue d'oc.

A la découverte 
des paysages de Lozère….

Du 21 au 25 mai, Mende sera au 
centre des regards de tous les 
félibres. En effet, plus de 200 
congressistes déouvriront la ville 
lors de la Sainte-Estelle. 
Fondé en 1854 par Fréderic 
Mistral, chaque année, le congrès 
annuel du Félibrige réunit 
tous ceux qui, dans le cadre de 
ce mouvement, sont attachés 
à promouvoir la langue et la 
culture d'Oc.

Festival du Félibrige

                             Samedi 22 mai 
> 10 h :  Visite bilingue de la ville de  Mende et de sa cathédrale

> Animation coeur de ville par le groupe "Les Fifrelets"

> 15 h : Conférence Roland Pécout Les troubadours en Gévaudan - 
Salle Urbain V

> 17 h : Inauguration de la stèle en hommage à Olivier Alle fon-
dateur de Lou Païs

Visites et animations
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> Vendredi 21 mai à 20h30 à la salle Urbain V 
Le Chemisier Jaune, conte musical tiré de Mémoires 
en Margeride (1944).

> Samedi 22 mai à 20h30 au théâtre de Mende, 
Rodin Koffamn, poète pluridisciplinaire et ses 
sonorités polyphoniques occitanes donneront la 
voix à la langue d’Oc.

> Dimanche 23 mai à 21h, au théâtre de Mende, 
Phillipe Vialard ,chanteur Lozèrien en langue d'Oc .

> Lundi 24 mai à 20h30 - Salle Urbain V : Duò 
Caléu sur les Chemins de la soie.

> Rendez-vous à la médiathèque Lamartine pour l’Exposition Patri-
moine UNESCO – Bilingue. Vernissage le vendredi 21 mai, 17H 
commenté en présence de l’Entente Causses et Cévennes.

> A l’Espace événements Georges-Frêche, du 21 au 25 mai, exposition 
par l’Amicale Philatélique du Gévaudan : Frédéric Mistral, objets 
souvenirs et correspondances, bureau temporaire et cachet postal 
timbre personnalisé et Costumes et objets lozériens par La Bourreio.

Festival du Félibrige

Spectacles et concerts

Expositions

> 9h: Office religieux en la Cathédrale Notre-Dame et Saint-Privat.

> 10h30 : Défilé dans les rues du centre-ville.

> 15h30 : Court d'Amour (théâtre et danse folklorique) au Théâtre 
de Mende.

Animations 

Gra
tu

it

Gratuit

dimanche 23 mai
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Après une année contrariée, il n’aura pas fallu plus 
de cinq minutes pour voir disparaître les 320 
précieux sésames mis en vente sur internet par le 
Moto Club Lozérien dans le cadre de l’inscription 
à son 35ème et mythique Trèfle. Un véritable 
engouement pour une épreuve qui a depuis 
longtemps gravé ses lettres de noblesses sur le 
garde-boue des meilleurs pilotes européens 
d’enduro, professionnels ou amateurs. Parmi 
lesquels plusieurs champions du monde.

Au programme, quinze spéciales de tous types 
(banderolées, lignes, en groupe…) au cœur de 
trois boucles en forme de trèfle reliant Mende à 

Mende : le circuit des Gorges du Tarn le vendredi; 
celui de la Margeride le samedi et celui du Gévaudan 
le dimanche. Un terrain de jeu extrêmement varié, 
entre rivière, granite et genêts, peu commun sur 
une même épreuve.
Pour la deuxième année consécutive, le Trèfle 
Lozérien AMV s’inscrit au cœur du World Enduro 
Super Series, une série de huit courses médiatiques 
de moto terrain (extrêmes, enduro, cross country, 
course de sable…) à travers le monde. De quoi 
attirer en Lozère, seule étape française, les cadors 
mondiaux de chaque discipline.  

À voir 
et à faire

 AVRIL 

Dimanche 18

Vide-grenier.
Plaine d'Aventures de Fon-
tanilles.

 MAI
Samedi 8 et dimanche 9

Tour du Gévaudan Occi-
tanie. 
Départs et arrivées sur la place 
du Foirail.

Jeudi 13 

Ronde Historique de Mende
Départ et arrivée - Foirail

Vendredi 14 et samedi 15

Festival des Bandas
Centre-Ville

Samedi 15 et dimanche 16

Fête des Peuples.
Halle Saint-Jean.

Du 18 au 25 mai

"Légendes (Réalité aug-
mentée)".
Installation dans les rues du 
centre-ville.

Du 21 au 25 mai

Sainte-Estelle, festival du 
Félibrige.
Centre-ville.

Du 4 au 6 juin, la course légendaire reprend la route pour sa 35éme édition  !

 Le trèfle Lozèrien AMV

Installation pour l’espace public de près de  350 écriteaux, du plus visible 
au plus subtil, du 18 au 28 mai prochains.
Le point de départ de Légendes, ce sont les  plaques commémoratives que l’on trouve  partout dans les 
rues : ici vécut Jean Moulin,  ici vécut Marcel Proust, ici naquit Gustave  Eiffel, et ici André Malraux acheva 
La Condition  humaine.Le travail de Nicolas Heredia consistant  généralement à s’attacher aux détails et à 
ce qui,  à priori, n’a pas d’intérêt, l’envie lui est venue de  commémorer toutes ces choses pouvant faire  la 
ville, dans le flux des passages quotidiens,  dans le cycle des vies qui se succèdent dans  un même espace: 
des instants invisibles, tant  qu’ils ne sont pas révélés, commémorés. C’est  aussi ce qui donne au projet 
son sous-titre de  réalité augmentée. 

Nous avons le plaisir d’accueillir à nouveau  Nicolas 
Heredia et La Vaste Entreprise, basés à  Montpellier 
qui nous ont embarqués la saison  dernière dans 
leur spectacle l’Origine du  Monde. 

Depuis 2007, cette compagnie développe  différents 
projets au croisement des arts  vivants, visuels ou 
performatifs. 

Co-accueillie avec Scènes Croisées de Lozère 

Légendes (Réalité Augmentée)
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Pendant quatre mois, du 1er juin au 30 septembre, des 
dizaines de photographies seront exposées en plein 
air. « C'est très important que les photos soient acces-
sibles à tous », explique Daniel Bonnet organisateur 
de l'événement. Le long du Lot, entre le pont Notre-
Dame et le pont de la Planche, ces images en grand 
format rendront un hommage appuyé à la nature et 
aux animaux sauvages. Les Mendois pourront ainsi, 
au fil de l'eau, plonger dans l'univers de la photogra-
phie animalière et profiter du travail de photographes 
amateurs tels que ceux du photo club mendois, et de 
professionnels dont le duo Bruno et Dorota Sénéchal, 
de nombreuses fois récompensé lors de concours 
internationaux. 
Au mois de septembre, l'association Mende Festival 
Photo organisera un second temps fort avec la venue 
de plusieurs photographes exposés pendant l'été. Du 
10 au 12 septembre, l'espace George Frêche sera 
investi par ces passionnés en plus de quelques repré-
sentants du monde animal comme des membres de 
la Ligue de Protection des Oiseaux. Samedi 11 sep-
tembre à 20h30, une projection présentera l'expédi-
tion de Bruno et Dorota Sénéchal aux îles Malouines, 
suivie d'un échange entre le public et les protagonistes. 

Une consultation du public permettra aussi d'élire la 
plus belle photographie qu'un heureux élu tiré au sort 
recevra en cadeau. Un programme riche censé être 
le premier pas d'une belle aventure : « L'idée est de 
revenir chaque année et de prendre de l'ampleur », 
confie Daniel Bonnet. Une ambition que partagent 
les collectivités locales qui soutiennent le projet : la 
municipalité mendoise participe à hauteur de 5 000€ 
tandis que la Communauté de communes et le Dépar-
tement financent 4 000€ chacun.

Oxygène

Un festival de photo tout l'été

 JUIN
Du 1er juin au 30 septembre

Mende Festival Photo.
Berges du Lot

Du 3 au 6 juin 

Trèfle Lozérien.

Jeudi 17 

FitDays MGEN. 
Parc de Wunsiedel.

Du 17 au 20 juin 

Salon du vin.

Lundi 21 juin

Fête de la Musique.
Centre-ville.

 JUILLET
Mercredi 7 juillet

Ouverture de Mende Plage.
Parc de Wunsiedel à 19h.

+ d’infos sur
www.mende.fr

À voir 
et à faire

Informations : www.mendefestivalphoto.com

Après Vialas et Florac, c'est Mende qui accueillera bientôt son premier festival 
de photographie.

Les FitDays MGEN, évènement 
national autour du triathlon, 
installent de nouveau leur 
village sport santé à Mende, à 
destination des plus jeunes. Si 
de 9h30 à 16h, ce dernier sera 
réservé aux scolaires, il s’ouvrira 
ensuite au public par une 
initiation gratuite à la discipline, 
adaptée aux enfants de 5 à 12 
ans : 20 mètres de natation, un 
kilomètre de VTT et 250 mètres 
de course à pied. Avec peut-
être, à la fin de l’épreuve, la 
satisfaction d’être sélectionné 
pour la grande finale régionale. 
En soirée, place aux familles 
avec un relais Aquathlon. 
Parents, grands-parents, 
tantes, oncles, grands frères et 
sœurs pourront rejoindre les 
enfants nés entre 2009 et 2015 
pour une épreuve 
intergénérationnelle où les plus 

jeunes nageront avant de 
passer le relais à leur 
accompagnateur adulte pour 
un kilomètre de marche ou de 
course. Le courageux duo 
terminera enfin l’épreuve main 
dans la main. De quoi nouer des 
liens solides dans l’effort ! Mais 
l’esprit des FitDays va au-delà 
du sport et de nombreux 
ateliers seront également 
proposés sur place aux enfants 
: citoyenneté, récupération, 
hydratation, tri  des déchets, 
sécurité routière, prévention 
des risques cardio-vasculaires, 
sapeurs-pompiers ou encore 
manger sain, pour apprendre 
à protéger ses yeux et ses 
oreilles, respecter les autres, 
la Nature et son propre bien-
être.   

FitDays MGEN :  
quand sport rime avec santé !
L’apprentissage d’une vie saine dès le plus jeune âge, un joli challenge à 
relever jeudi 17 juin au parc de Wunsiedel.
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CONFÉRENCES

Mende, ville porte des Causses & Cévennes 
classée au patrimoine mondial par l’UNESCO
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